

FRENTES POLÍTICOS

1. Con las uñas. El Consejo General del INE votó a favor de cancelar la candidatura de **Félix Salgado Macedonio**, al gobierno de Guerrero, por "omitir presentar informes de ingresos y gastos de precampaña". De inmediato, el político calificó la medida como "grosera y arbitraria". El instituto aprobó las mismas sanciones contra **Raúl Morón**, que busca la gubernatura de Michoacán, y otros 168 aspirantes a puestos de elección popular. Por ley, tienen cuatro días para impugnar ante el TEPJF. Algunos piensan que Morena debería agradecerle al INE por haber hecho eso para lo que ellos no tuvieron el valor, quitarle a **Salgado** la candidatura, pues pesan sobre él graves acusaciones de violencia sexual. La realidad: no fue el INE. Solito se bajó de la contienda y fue por irresponsable. Ni más ni menos.

2. Claridades. Se ha enturbiado tanto el panorama en torno a la candidatura de **Félix Salgado Macedonio**, que en las entrañas de Morena se maneja de manera muy seria su reemplazo. No hay mucho qué pensar. La real oportunidad de triunfo recae en la exdirigente del PRD, **Beatriz Mojica Morga**, quien participó en las encuestas de Morena, sacando buenos dividendos. "La Cuarta Transformación puede llegar a Guerrero encabezada por una mujer", afirmó hace algunas semanas. El líder nacional de Morena, **Mario Delgado**, tiene ante sí la ocasión para reivindicarse, no sólo ante sus militantes, sino ante la sociedad. La maestra y especialista en desarrollo de políticas públicas es la mejor imagen para que Morena suba a la competencia. Ya no lo duden más.

3. Arde el norte. Se sale de control la violencia en Baja California, el estado que gobierna **Jaime Bonilla**. Al menos siete mujeres fueron ejecutadas en Tijuana, en tan sólo 48 horas. Uno de los casos que más llamó la atención fue el de una joven, de aproximadamente 25 años de edad, cuyos restos fueron encontrados en dos hieleras abandonadas en vía pública. Así de atroces cada uno de los casos. Inspectores que extorsionan a vendedores ambulantes y al comercio formal, policías estatales con permiso para robar. ¿y **Bonilla**? inmerso en manosear el proceso electoral. ¿Qué cuentas le entregará al Presidente? Ah, sí, que mientras la entidad entra en caos, don **Jaime** devela su placa en el renovado campo de beisbol amateur Ángel Camarena. Y lanza la primera bola.

4. Misión conjunta. El presidente **López Obrador** exigió a EU que concrete la ayuda de cuatro mil millones de dólares para generación de empleos en Centroamérica que comprometió la administración anterior. Los recursos ofrecidos por el entonces presidente **Trump** se utilizarían para generar fuentes de empleo en Guatemala, El Salvador y Honduras, y reducir la migración hacia México y EU. Desde Ciudad Juárez, el titular del Ejecutivo recordó que propuso al presidente **Biden** establecer un programa de regularización migratoria para entregar visa de trabajo a quienes deseen ingresar legalmente a Estados Unidos. **López Obrador** estará este fin de semana en una gira por Chihuahua, Durango y Coahuila. Si en realidad existe empatía, la respuesta de EU no tarda en llegar. Ya veremos.

5. Calma y nos amanecemos. Del 29 de marzo al 4 de abril, la Ciudad de México permanecerá en semáforo naranja, informó el director general de Gobierno Digital de la ADIP, **Eduardo Clark**. Señaló que se mantiene la reducción en el número de atenciones a través del sistema SMS y de la línea de emergencia 911. Y mencionó que actualmente 3 mil 137 personas con covid-19 se encuentran hospitalizadas, de las cuales 973 están intubadas. Estas cifras, sostuvo, representan una disminución del 14% con relación a la semana anterior. La ocupación hospitalaria en nosocomios públicos es de 37.8%, por lo que se tiene una disponibilidad de 4 mil 924 camas; 3 mil 705 de atención general y mil 219 con ventilador. Quizás las cifras tan puntuales ya no nos digan nada, pero la cordura sí: quédate en casa. No falta mucho.

